

MARIANO ARISTA

1802

NACIÓ EN SAN LUIS POTOSÍ EN 1802. TENÍA SOLO 15 AÑOS CUANDO SENTÓ PLAZA COMO CADETE EN EL REGIMIENTO DE INFANTERÍA PROVINCIAL DE PUEBLA. SE INCORPORÓ A ITURBIDE, OBTENIENDO EL GRADO DE TENIENTE CORONEL EN 1829. YA GENERAL DE BRIGADA EN 1833, FUE DESTERRADO A ESTADOS UNIDOS POR INTERVENIR EN UN PRONUNCIAMIENTO. EN 1836 REGRESÓ A MÉXICO Y FUE RESTITUIDO A SU GRADO. MINISTRO DE GUERRA Y MARINA, EN 1846 TOMÓ EL CARGO DEL EJÉRCITO DEL NORTE, PELEÓ CONTRA LOS NORTEAMERICANOS EN LAS BATALLAS DE PALO ALTO Y LA RESACA; DERROTADO EN AMBAS OCASIONES DEJÓ EL MANDO AL GENERAL FRANCISCO MEJÍA. SECRETARIO DE GUERRA Y MARINA, EN 1851 FUE DESIGNADO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, Y EL 15 DE ENERO DEL MISMO AÑO, TOMÓ POSESIÓN. ARISTA ERA LIBERAL MODERADO, SU POLÍTICA FUE VACILANTE YA QUE PRETENDÍA COMPLACER A LOS LIBERALES Y A LOS CONSERVADORES, SE ESPERABA SU CAÍDA PARA PRONUNCIAR A SANTA ANNA; POR OTRO LADO LOS LIBERALES TEMÍAN QUE ARISTA SE CONVIRTIERA EN DICTADOR. EL 6 DE ENERO DE 1853 RENUNCIÓ A LA PRESIDENCIA DEBIDO A LA INESTABILIDAD POLÍTICA Y LA FALTA DE RESPALDO DEL CONGRESO. DECIDIÓ EMBARCARSE A ESPAÑA EN DONDE RESOLVIÓ RESIDIR; ENCONTRÁNDOSE MUY ENFERMO TOMÓ PASAJE EN UN VAPOR QUE IBA A MARSELLA. MURIÓ EN LISBOA A BORDO DEL BARCO SIENDO ENTERRADO EN EL CEMENTERIO DE SAN JUAN DE DICHA CAPITAL. EL GOBIERNO DEL GENERAL COMONFORT LO DECLARÓ BENEMÉRITO DE LA PATRIA. SUS RESTOS DESCANSAN EN LA ROTONDA DE LOS HOMBRES ILUSTRES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, YA QUE EN 1880 EL GENERAL PORFIRIO DÍAZ LOS HIZO TRAER. EL GOBIERNO DE ARISTA SE CARACTERIZÓ TAMBIÉN POR UN CONSTANTE SURGIR DE LEVANTAMIENTOS. EL MÁS FUERTE Y EL QUE ABANDERÓ AL RESTO, FUE UNO QUE DEMANDABA EL REGRESO DE SANTA ANNA Y LA DESTITUCIÓN DE ARISTA. EL SIN EMBARGO, TUVO MUCHOS ACIERTOS, ENTRE ELLOS, EL DE ELIMINAR EFECTIVOS DEL EJÉRCITO Y LA MORALIZACIÓN DEÉSTE, PARA EVITAR CUARTELAZOS O GOLPES DE ESTADO. SIN EMBARGO LA SUBLEVACIÓN EN FAVOR DE SANTA ANNA ERA DEMASIADO FUERTE, Y COMO EL CONGRESO LE NEGÓ EL PERMISO DE SALIR A COMBATIRLOS, DECIDIÓ RENUNCIAR. SE EMBARCÓ LUEGO HACIA ESPAÑA, DONDE RESIDIÓ UN TIEMPO. SE DIRIGÍA A LA MARSELLA EN UN VAPOR, CUANDO LA MUERTE LO SORPRENDIÓ EN LISBOA, DONDE FUE ENTERRADO. EN 1880, PORFIRIO DÍAZ HIZO TRAER SUS RESTOS, DECLARÁNDOLO BENEMÉRITO DE LA PATRIA Y DEPOSITÓ SUS RESTOS EN LA ROTONDA DE LOS HOMBRES ILUSTRES DE LA CIUDAD DE MÉXICO.